SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año II

LIMON, Costa Rica, Centro América, lunes 11 de Enero de 1915

No. 8

Hace un placer de la digestión si se toma en todas las comidas.

CERVEZATRAUBE

- LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón: COSTA RICA SODA WATER FACTORY

Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes y belleza a las mujeres.

EDITORIAL

Laborando

Hemos practicado un ligero estudio del presupuesto del o actual, y sentimos tener que confesar que no nos han paido muy acertadas algunas de las partidas señaladas para sueldos de ciertos funcionarios de esta provincia.

En cambio, hay algunos otros cargos, cuyos sueldos se mantenido elevados a una respetable cifra en la que se gos para el año actual, el regi- sobre estos hechos. pieran podido introducir las economías incompatibles con lo dor Hernández Sánchez votó El señor Hernández Sánchez quítico de los sueldos en que las tijeras ministeriales han por el señor Johaning para el ha presentado un bien razonastado pedazos de pan de muchos hogares.

Por hoy vamos a ocuparnos de algunos de los primeros. Al secretario de la Gobernación se le asignan C 160.00 de sueldo, y esta cantidad no es suficiente para llenar las necesidades de una persona que, por su cargo y por la representación que ostenta, pues muchas veces funge en lugar de Gobernador, se ve precisada a efectuar gastos de su propio peculio. Con la misma sinceridad que hemos combatido y seguiemos combatiendo mientras sea necesario al señor Eduarte, protestamos hoy de la economia que se introduce en el sueldo del Secretario de la Gobernación.

Les Jefes Políticos de Siquirres y Pococi quedan remuel nuevo presupuesto con sueldos que no alcanzan nerado las más apremiantes necesidades en puntos en que para c conseguir los artículos más elementales, y en que se diff

estos tienen un gran recargo en los precios.

Los ambulantes de correos entre San José y Limón ganan bernador, no sabemos por que la copia desde el día dos del C 75.00 cada uno, y estos empleados, por la índole de su tra- causa, no tuvo a bien recibir actual, el señor Gobernador no bajo, se ven obligados a tener domicilio en San José y en este el voto de los suplentes señores haya tenido por conveniente puerto, dos poblaciones en las que el encarecimiento de los Ramirez y Arrieta, alegando entregarla hasta el dia 5 alquileres hace ilusorio un sueldo que apenas alcanza para que éstos habían llegado tarpagar las rentas de las viviendas,

El Agente Principal de Policía gana sólo C 140.00. Cree. señor Hernández Sánchez pimos sinceramente que este empleado debiera estar dotado dió que se les recibiera el voto. señe a su represante en esta

Los Alcaldes ganarán C 125.00, cantidad que en Limón mo, ocurrió un caso hace dos no permite vivir con el desahogo y decoro necesarios a los años con la Municipalidad de encargados de administrar justicia.

La Alcaldía de Siquirres ha sido suprimida irrogando ró nula la elección del que re- luta de votos, y el señor Eduargraves perjuicios a todos los habitantes de la línea.

La partida que en otras provincias se asigna para los mitad de los votos presentes, rio por unanimidad. médicos de las cárceles, no aparece para Limón, donde por como ha sucedido en este caso. necesidades de su clima se hace más necesaria.

Los cuatro auxiliares de correos y los dos carteros de el señor Gobernador se ha mos- bados a las siete y media de la Limón también aparecen dotados con sueldos insignificantes, trado aun dispuesto a soste- noche. del mismo modo que el receptor y los dos mensajeros de la oficina telegráfica.

Los administradores de correos y telegrafistas de Siquirres y Guápiles también perciben muy escasas dotaciones.

Los sueldos asignados a los sargentos, inspectores, policías y cornetas de Limón no remuneran ni con mucho el trabajo que estos empleados se ven obligados a prestar a todas horas del día y de la noche, ni les permite vivir con la independencia que le es tan necesaria a los encargados de velar por el orden público. En igual caso se encuentran los cabos y guardas de la aduana, y algo peor los cabos y guardas de la Subinspección de Hacienda.

Los marineros de la Capitanía del Puerto también re-

sultan dotados con el ilusorio sueldo de C 42.50.

Es posible que se nos haya pasado inadvertida alguna correcta que ha observado Ud. do tan claras son las leyes que otra partida sobre la cual fuera conveniente llamar la atención en la elección practicada hoy ordenan que se necesita mayodel supremo gobierno, pues no hemos hecho más que un ligero para designar los minicipes que ría absoluta de votos, y cuando estudio de los presupuestos.

De todas formas manifestamos nuestro desacuerdo con Presidente y Vice-presidente de ocasión exactamente igual. alguna de las economías introducidas por el Gobierno, y que la Municipalidad de este canagravarán la situación angustiosa de muchos hogares en Limón, donde por la carestía de las viviendas y de los artículos ha dado usted pruebas de ser, y en consecuencia se servirá pude primera necesidad, y por razón del clima, debieran estar en política, consecuente a los blicar esta carta en su periódimejor remunerados los que prestan sus servicios a la nación.

Es indiscutible que un empleado mal pagado no puede lita, y por el que fué elegido trabajar con buena voluntad, y sin buena voluntad no hay tra- para ocupar el cargo de que hoy bajo que fructifique.

Estas economías, a nuestro entender, son contraprodu-こともなるとのののが後には後には

Si el Gobierno considera con nueva detención este pre- su enemigo personal, es un resupuesto, encontrará en él, y aun en la provincia de Limón, publicano, usted ha demostrapuestos bien dotados, en cuyos sueldos se puede economizar do que, llegado el caso, sabe la cantidad necesaria para pagar otros con más equidad.

El mejor taller de Limón para labar y aplanchar sombreros. Gran tido en sombreros de fieltro y pita de las mejores calidades. Acusi quereis comprar bueno y barato. Especial atención a las órdene

ca votaron por el señor Boni- nulidad que será concedidalla, quién a su vez votó por el buen seguro. senor Fonseca.

| nor Johaning, y dos el señor reunión, copia que hemos teni-Bonilla.

el decreto número 6 de 24 de bre, quienes fueron los munido en la elección no resulte ma- de los candidatos. voría absoluta se llamará a También nos ha extrañad de, a pesar de que el regidor

Igual- exactamente lo mis- cual es la "mayoría de cuatro"

El día primero de año, y ner a todo trance la elección la, manifestándoles nuestros de- . Por lo demás, como nuestro mero de las naves hundidas por "sin" las formalidades de ley, del señor Bonilla, mayormense reunieron en el despacho del te cuando algunos de sus alleseñor Gobernador los regidores gados, según nos cuentan, le propietarios de este cantón pa- ha hecho presente la ilegalidad ra elegir el directorio que ha de la elección. Tambié se rude fungir en el presente año. | mora mucho sobre el hecho de Concurrieron los Srs regidores que el Gobernador apoye a un Hernández Sánchez, Johaning, civilista para ocupar puesto de Bonilla y Fonseca, y puesta a tanta importancia, y corren votación la designación de car- los más descabellados rumores

cargo de Presidente, éste últi- do escrito pidiendo la nulidad mo municipe y el señor Fonse- de la elección del Presidente,

Para razonar y apoyar su es De forma que el señor Fon- crito, el señor Hernández Sánseca tuvo un voto, otro el se- chez pidió copia del acta de la do en nuestras manos, y en la El araículo 14 de la ley so- que nos ha extrañado que no se bre organización municipal, y especifique, como es de costumenero de 1913, dicen que cuan- cipes que votaron por cada uno

los suplentes, pero el señor Go- que habiendo estado expedida

Esperamos que el señor Ministro de Gobernación aclare estos hechos tan anóamols, y en-

Don Carlos Johaning resultó electo para el cargo de Vice-Alajuela, y el Ejecutivo decla- presidente por mayoria absosultó electo Presidente por la te Sandoval para el de Secreta-

La Municipalidad celebrará No nos explicamos por que sus sesiones ordinarias los sá-

INSERCION SOLICITADA

Como quiera que hace pocas, tamos, y aprovechamos esta ce" y "Leyland Line" han teni- expresivas gracias. do a bien prescindir de mis servicios como Piloto para los va- | Mail Steam Packet Co., pores de dichas lineas, y a fin de que nunca se pueda suponer que este hecho afecta en lo mas minimo mi reputación profesional, me permito reproducir a continuación una constancia en que otras compañías confiesan estar satisfechas de la forma en Limón 1o. de enero de 1915 | cho es que el señor Goberna- que siempre he cumplido mi codor, persona que pertenece y de- metido.

> Esta constancia dice asi: "Limon Dic. 30 de 1914. SAR

Tenemos el queto de certificar que estamos completamente satisfechos por los servicios que el señor R. LESTER HA-TTON, en su calidad de PILO-TO, ha prestado a las Companias de vapores que represen-

dias las Compañías "La Velo- portunidad para darle por ello

En consecuencia, nos entre- tivo por el cual nos vemos obli- ta siempre con la mayor corte-

La Directiva del mismo Club

vistamos con los caballeros fir- gados a incertarlo hoy nues- sía, hunde enseguida las naves

mantes de la anterior epís- tra sección de "campo pagado"

tables de darle publicidad, mo- mos de hacer comentarios.

Desde el pasado jueves en la para cuando los animos esten

República acompañado de los también había acordado obse-

señores Tinoco y Guardia. Las quiar con una copa de cham-

personas que fueron a recibir- pagne al señor Presidente, pe-

lo a la estación no pasarían de ro cuando se supo que personas

10, pues el señor Gobernador de la localidad lo acompaña-

no cuidó más que de invitar a ban, sólo concurrió un miembro

los empleados del Gobierno. De de la Directiva que es emplea-

las personas importantes de la do público. Ha extrañado mu-

localidad no acudió nadie. En cho que las autoridades se ha-

la noche del jueves fue obse- yan rodeado de ciertos elemen-

quiado con un banquete en el tos desagradables en Limón pa-

Club Atlantida. Dió lugar a e- ra recibir al señor Presidente,

nergicas reclamaciones de al- restando lucimiento a este acto.

gunos socios de este centro el Lamentamos que este recibi-

hecho de que el Gobernador y miento haya sido tan frio,

otras autoridades llevaran al cuando las personas de valimien-

Club personas no gratas a los to en Limón hubieran deseado

socios. Esto ha motivado dis- mostrar sus simpatias al Man-

cusiones y la renuncia de miem- datario de la Nación. En el

bros de la Directiva del Club, próximo número nos ocupare-

Estas han quedado aplazadas mos de este asunto.

mañana se supo que llegaría a más tranquilos.

esta el señor Presidente de la

Compañía Trasatlantica de Barcelona, FELIPE J. ALVARADO& Cia.

p. R. ARRAZOLA. Como Agente de la Hamburg American Line,

> JOHN M. KEITH, p. E. C. WENDORF.

pañias "La Veloce" y "Leyland Alemania, hasta hace medio ción de un civilista para el cargo A QUIENES PUEDA INTERE- Line" han dejado de confiarme glo políticamente dividida y enel servicio de pilotaje de sus vapores, no ha sido por motivo alguno que desdiga en lo más minimo la escrupulosidad con que, todos los recursos que dan la tanto a las citadas Compañías, voluntad, el trabajo, la fuerza y como a las demás, he prestado el pensamiento, aparece en la mis servicios prefesionales.

R. LESTER HATTON.

Con diez cañones por banda viento en popa, a toda vela. No corta el mar sino vuela un velero bergantin..... ESPRONCEDA.

No corta el mar sino vuela, te, repentinamente trocada en valor y admirable sangre fi allá en los mares de la India, la satisfacción del triunfo, y que une la caballerosidad de los l neral del partido. Por la for- gios hechos a nuestro director en el lejano oriente, el crucero forman parte principal del al- roes legendarios. Ni uno s ma en que usted ha votado se y por que, siendo un semanario alemán "Emden", el buque fan- ma de todo marino, parecen ha- de los que han caído prisio ha conseguido que el partido ci- independiente, que se ocupa so- tasma, el barco que ya sus ha- ber encontrado su más alta ex- ros en sus manos se queixvilista no obtenga la presiden- lamente de los interes locales zañas envuelven en misticos presión en la del comandante tratamiento recibido: todos cia municipal, hoy tan necesa- nos pareció más prudente no fulgores de epopeya y de leyen- del "Emden." llar sus programas, ni que el de asuntos relacionados con el deseo de lo desconocido, el a- aparece de improviso donde me- dio refiriéndose al incendi mismo partido ejerza control en credo político en que cada per- mor del peligro, de la extraña- nos se le espera, y después de los tanques de marry tra

Verdadero guerrillero del mar quia del marino aleman. Un i

inglesas. Ya pasa de 50 el núseos de no publicar la citada periódico no hace política, ni el "Emden" con un tonelaje de carta, pero dichos señores nos aun par defender los actos de más 100.000 toneladas, que rereitiraron los suyos inquebran- nuestro director, nos abstene- presentan un valor, sin contar el cargamento, de muchos millones de marcos, es decir, el valor de algunos Dreadnoughts. El capitán von Müller ha cubierto de ridiculo la famosa Nota que Inglaterra dirigió a los países neutrales, anunciándoles que podian continuar tranquilamente comerciando con Inglaterra, pues la marina inglesa. garantizaba la libertad del tràfico para Inglaterra en el mar. Y mientras tanto el tráfico entre Birma y Calcuta está completamente paralizado. Ningún buque inglés se atreve a salir de este último puerto y una numerosa escuadra de barcos de guerra ingleses, franceses y japoneses, persigue sin descanso al buque fantasma sin poder alcanzarlo nunca. En la mismo Inglaterra sus hazañas despiel tan primero entusiasmo, y Incgo inquietud. La audacia de oste marino aleman recuerda las proezas de Sir Francisco Drake aquel famoso corsario inglés. que en el apogeo de la grandeza de Inglaterra bajo el reinado de la reina Elisabeth, la afortunada rival de Maria Stuart, sembró el terror en las posesiones españolas. Entonces, sobre la ruina del poder naval de España surgió el de Inglaterra, conquistando para la Gran Bretaña el absoluto dominio del mar y el comercio universal. Hasta ahora, en estos momentos decisivos, no ha aparecido en Inglaterra un sólo marino Como Agentes de la Royal que recuerde las hazañas de sus antiguos corsarios. Este es un Cie Gle Transatlantique hecho que hace meditar y vislumbrar el futuro. ¿No harad pensar a Inglaterra las hazañas del "Emden" que tal vez en estos momentos se está iniciando un nuevo periodo en la historiadel mundo, y que otro pueblo, consciente de su fuerza, se propara a disputarle la hegemonia maritima? Hay leye: ricas, includibles y fatales, q Conste, pues, que si las Com- rigen el destino de los puebltregada casi exclusivamente a la especulación metafísica, se ha transformado, y armada de Historia, decidida a ocupar en el mundo, el lugar que le corresponde y a cumplir con la mi sión de cultura que la Providencia le designa. Y la bandera que flamea en el mástil de "Emden" proclama al n entero este pensamiento. mandante von Müller es ta-estandarte, allá en el no Indico, de un pueblo quiere marchar y marcha i pre adelante. A extraordinal nánimemente elogian la hidal

INSERCION SOLICITADA

FELICITACION

Señor don José H. Sánchez,

Muy señor nuestro:

habían de ejercer los cargos de ya el caso ha sido resuelto en tón central en el año actual, conocido de todas las personas, ideoles del partido que mi- co, pasándonos la cuenta. està revestido.

Como quiera que usted votó por una persona que, aunque

be su puesto al partido republicano, se haya empeñado en defender la legalidad de la elec-Con motivo de la conducta de Presidente Municapal, cuan-Deseamos que este hecho sea

UNOS REPUBLICANOS DE VER

(Hay firmas responsables).

NOTA DE REDACCION

EL CORREO DEL ATLANechar a un lado enojos persona- TICO no quizo publicar la anles y sacrificarlos en bien ge- terior carta por tratarse de eloria al Gobierno para desarro- tratar en nuestras columnas da. El espiritu de aventura, el los asuntos de la Municipalidad sona, incluso nuestro director, mente embriagadora sensación trasladar a bordo de su buque dras die Materials. Lo que nos ha extrañado mu- comulga con Lizano" del

- 66 - MD

THE P REMEMBER 1884 MADE STORY I TO MAKE THE

IMPRENTA - ENCUADERNACION

MPRESAS especialmente para el expendio, hay permanentemente en esta casa toda clase de fórmulas I para usos corrientes: Talonarios de Recibos por dinero, para cobros de alquileres, etc.; Facturas de diferentes tamaños y formas; Vales por dinero, por mercaderías, etc.; Poderes; Rótulos de uso común; Pedimen-105 de Desalmacenaje y de Embarque; Pegerés en forma aparente para cualquier aplicación, etc.

AGENCIA Y REPRESENTACION

Depósito

Especies Fiscales

PUERTO LIMON

Costa Rica

SALAZAR HERMANOS

solicitud se hace cualquier trabajo tipográfico tan bien como en cualquier otro taller y muchás ve-

A ces mejor, pero siempre con mayores ventajas para los vecinos de Limón ya que ninguna es tan necesaria a los interesados como la de poder ver oportunamente las pruebas de sus impresos y obtener éstos como los necesitan y cuando los necesitan, sin el recurso ineficaz y costoso de la correspondencia. Apartado: 418 Telégrafo: SALAZAR de Publicaciones

Expendio

DE UTILES PARA OFICINAS

FABRICA DE SELLOS

"EL CORREO DEL ATLANTICO"

Semanario Independiente de Intereses Generales FUNDADO EN 1914

Director - Editor: JOSE HERNANDEZ SANCHEZ

Administrador: A. CAMARA OFICINAS: Avenida 4a. + APARTADO No. 262

CONDICIONES

Se publica todos los lunes en la | Avisos y comunicados: precio convencionales.

Suscripción mensual ¢ 0.50 La correspondencia debe dirianual (por a-

5.00 pistrativa que debe ser dirigida al delantado)... Administrador. No se devuelven originales,

(Gentleman), quería hacer sen- dias después envió comunicatir su presencia en el puerto, ciones inalámbricas al "Markopero evitar al mismo tiempo el mannia" para que trasladara la sacrificio de vidas humanas, tripulación inglesa a bordo del pues no de otro modo se expli- buque Noruego "Dovre" que el ca que haya dirigido sus gra- crucero había detenido, este barnadas sobre los tanques y no co nos desembarcó en Ran- Cartago...... , José Fumero. sobre los 6 navios anclados en goon." el puerto que ofrecian un blan- Y a la hidalguía acompaña el Alajuela Sres. Calvo Fernández y Cía. co más seguro pero en este caso buen humor en el espíritu del Puntarenas don J. B. Romero Casal. las tripulaciones de estos bar- capitán del "Emden". Al lle-guridad. El esperaba que el a- bricamente si había barcos de Guápiles celte de los tanques al correr guerra alemanes en el puerto; Matina y Estrada...... incandescente hacia la bahía in- se le contestó que dichosamen- Línea Vieja....... cendiaria las naves dando tiem te no. "Pues aqui estamos no- Ramal de Río Banano...... ,, po a las tripulaciones de esca- sotros", replicó y sus cañones se par." Apareció en Madras des- encargaron de probar que tal pués de capturar algunas na- dicha era una ilusión. El céleves en el Golfo de Bengala. El bre poeta inglés Ruryard Kicapitan del barco inglés "Clan pling atribuye a uno de sus hé-Matheson" refiere su encuentro roes navales la estratagema de con el buque alemán de la ma- poner una tercera chimenea a nora siguiente: "Me encontraba su barco para no ser reconocien la ruta de Madras a Calcuta do y ejecutar con facilidad la Señor don W. E. Mullins, y el 14 de Septiembre un oficial maniobra que se le ha designame participó que se divisaba a do. La invención del poeta in- Northern Railway Company, habor un vapor con luces rojas. gles la aprovecha el "Emden," Subi sobre cubierta y vi al bar- ne en maniobras navales, sino co que tenía dos luces en uno en la guerra verdadera, y prode los mástiles. Un poco más visto de una cuarta chimenea lejos había otro que mostraba penetra sin ser reconocido en el todas sus luces, tanto en los puerto de Pulo-Penang, hunde de esta provincia, considerando mastiles como sobre cubierta. a un crucero ruso y un torpe- los medios disponibles para me-La distancia era de cerca de 4 dero francés y sale del puerto jorar en cuanto sea posible la millas. Ambos barcos parecían para interceptar poco después la mala situación económica de tener el mismo rumbo que no las comunicaciones inalambri- esta ciudad, ha llegado a consotros. Como a las once y me- cas en que se anuncia la ruta vencerse de la conveniencia de dia se me hicieron señales que que sigue. Y a pesar de los nu- un cambio en el itinerario de el vijia no pudo interpretar, a merosos cruceros que van tras los trenes de pasajeros que, sin pesar de haber sido repetidas él, el "Emden" continúa su o- ocasionar perjuicio a la emprevarias veces, y 10 minutos des- bra de destrucción, continúa el sa que usted dignamente repués resonó el primer cañona- arriesgado y emocionante jue- presenta, beneficiaría mucho zo. Enseguida, un segundo y un go con la muerte. Hace unos po los intereses locales. terecro. Di la orden de retroce- cos días el "Morning Post" de Este puerto, al contrario de der, pero casi al mismo tiem- Londres anuncia horrorizado cualquier otro, no obtiene nin-3 mástiles con luces apagadas veerse de 4000 toneladas de car en tránsito, por que arregladas

Los hotes del "Emden" trasla-

daron nuestra tripulación a bor

do del "Markomannia" y nues-

tro barco fue hundido. Se co-

locaron en el cartuchos de di-

namita, y mientras el "Emden"

se hundió en el mar. Enseguida

nos inmediatamente y no en- "Oxford." viar telegrama inalambrico. En Se asegura que tanto el Co- no permanecen aquí siquiera vió enseguida un bote. En el bo- mandante como la tripulación algunas horas, siendo para este venian 3 oficiales de mari- del "Emden" han jurado no en- ta localidad esa permanencia na y 20 hombres de tripulación. tregarse al enemigo y antes vo- un elemento de vida, que signi-Hasta este momento no tenia- lar ellos mismos su nave. Es- fica poco para la gente que viamos la menor idea de que se tra- peramos que esto no sucederá. Jaabriaba de un crucero alemán. U- Al "Emden" acompaña la sim seria hundido. A la tripulación ginación deben pasar las estrose le permitia llevar todos sus fas del poeta español: ciectos a bordo del otro barco.

> Sentenciado estoy a muerte Yo me rio, No me abandone la suerte Y al mismo que me condena Colgaré de alguna entena, Quizá en su propio navio.

Dr. MAXIMO ASENJO.

lo iluminaba con sus reflectores Viel- crucero desapareció y dos

nuestro periódico, nos llega la la costa en donde encalló. Se COLABORACION prendido por el enemigo, mien- capitán y valientes marinos. diado por el fuego del enemigo ' girse al Director, excepto la admi- se dirigió con todo vapor hacia

noticia, que el "Emden" sor- ignora la suerte de su heroico

tras la mayor parte de su tripu- Fiel a su promesa, el capitán lación se encontraba en tierra von Müller no entregó su barco en las islas Keeling (Oceano In- al enemigo. A si nuestro editotar el cable, se vió obligado a daces marinos que tanta inaceptar combate con el crucero quietud produjeron al Almiraninglés "Sydney" barco de ma- tazgo inglés, y cuyo recuerdo yor tonelaje y mucho mejor ar- vivirá imperecedero en los a- Morúa.) mado que el "Emden". Incen- nales de las guerras maritimas.

("Hamburger Nachrichten")

AGENCIAS

"EL CORREO DEL ATLANTICO"

San José don Luis Felipe Carmona.

Heredia Federico Cartín.

LA CONSTRUCCION

DEL

inalámbrica y tratando de cor- po trágico epitafio para los au- CUARTEL Y CARCEL DE LIMON

(Continuación del informe las habitaciones de esta parte del Ingeniero señor Fernández de la casa.

presentante de esa Compañía y ra oficinas de su dependencia, que es de mi deber, me permito al menos rejas de hierro. Acindicar a esa Dirección algu- tualmente no tiene sino hojas nas cosas que faltan para com- de madera. Por lo menos tampletar el proyecto, no previstas bién deberían tener cerrada la en el contrato ni en el plano y mitad inferior en forma de evique son de utilidad.

table o pluvial, distribuidos en do llueve con viento. Limón, 20 de diciembre de terminales pocos minutos an- cuentra el edificio.

> cinas y comercio, por lo cual se destina el edificio parece na- sus órdenes y, por tanto, con tural que existan por lo menos los deberes de mi cargo, me manecer en las respectivas ciu- tres casetas para los centine- reitero del señor Director, atto. las en la azotea general distri- s. s., Estos inconvenientes del ac- buidas convenientemente, aun tual itinerario parece que no cuando no fueran sino de ma- Ing. Auxiliar de Obras Públicas. son indispensables para los in- dera y zinc, por más que sería tereses de la empresa del Fe- mucho mejor fueran en armorrocarril la que, a nuestro en- nía con el estilo general de la tres documentos que hemos re-

> sionar en nada su provecho, 3)-Una puerta, si posible 1.0-Que el actual ministro pues de ninguna manera per- fuese, de enrejado de hierro y de Fomento, señor Echandi, ha dería un sólo pasaje del mo- apropiada a su uso, en el paso procedido en este asunto con vimiento general, ya que para del corredor de la casa para el la más exquisita corrección, el turismo extranjero, acerca Comandante y la azotea gene- pues aun cuando la obra fue

rá colocarse en el extremo Oes- bien pudo, si hubiera querido, pe Carmona, de San José Por lo expuesto y con el fin te del corredor de la casa del tenerla por recibida en vista de ofrece los servicios trica aca.

cerrar, cuadrando la figura de 3.0-En cambio no sucede Tenemos el sentimiento de periódico correspondiente al 21 mi juicio inconvenientes.

do contestación de persona al- Muchos han remitido contes- media de esta localidad creo de les falta de pascones, remates habrán notado nuestros lec guna que haya acertado cual es taciones sin dar con la exacta. suma importancia para la sa- de borde, etcétera, informa res, y que consiste en que el autor del articulo que con el El autor del citado artículo lubridad de la casa del Coman- que EL EDIFICIO SE ENCUEN- cajista hizo figurar la cantid titulo de LOS PERIODISTAS pu- es el insigne periodista don dante, establecer las ventanas TRA COMPLETAMENTE TER- de C 10.000 en la primera necesarias en el lado Norte de MINADO DE CONFORMIDAD nea de la columna de "capital

7)-Las ventanas del Este de la planta baja de la casa de De acuerdo con el señor re- Comandante, quizá cuartos paaun creyendo cumplir con lo deberían tener, si no vidrieras. tar la entrada de la lluvia que 1) -8 depósitos de agua po- en esa parte azota mucho cuan-

puntos apropiados y de capa- Por demás está el que yo cidad conveniente: 6 para el entre aquí en mayores conside servicio del personal del cuar- raciones respecto del gran bien tel y cárcel y de los presos, en que tal beneficio ha hecho a la azotea interior sobre los la- esta ciudad en cuanto a ornavaderos y escusados de la par- to y saneamiento de esa parte, te norte del edificio y 2 para antes en tan malas condiciones. el servicio de la casa del Co- Por motivo de las dificiles funmandante, en donde existe el daciones que hubo que hacerle lugar a propósito con tal obje- al edificio, estableciendo dreto. El servicio muy provisional najes en diversos sentidos, de esta ciudad actualmente es puede decirse que la manzana tan deficiente, como sabe muy 36, en donde está ubicado, de bien esa dirección, que no al- propiedad del supremo gobiercanza para dar un regular ser- no se ha saneado por completo vicio en el lugar en que se en- y, desde luego, es evidente la mejora de dicha propiedad.

2) -Dados los fines a que En espera de haber cumplido

M. Fernández M.

De todo lo expuesto en los producido se deduce:

entregada en tiempo en que él 4)-En la cocina, que debe- no había llegado al Ministerio,

eléctrica. Por ahora este sis- da imputar responsabilidad al-Damos a usted anticipada- tema, que por cierto sería muy guna al señor Matamoros, pues mente muy cumplidas gracias conveniente en todas las coci- éste solo una inspección ocular y tenemos el gusto de ofrecer- nas de esta ciudad, no convie- practicó a la construcción, pronos sus muy atentos servidores, ne por antieconómico, dado el bablemente cuando ya estába precio actual de la fuerza eléc- terminada, no se encontraban al descubierto las deficiencias 5) - Sería muy conveniente que más tarde aparecieron.

> la planta baja del edificio, el lo mismo en lo que atañe a la patio que corresponde a la ca- labor del Ingeniero auxiliar de na Noroeste, con paredes sen- funcionario, tras ligera crítica cillas pero seguras del mismo del conjunto ornamental del sistema de los que limitan los edificio, crítica que no hacía al demás patios. Y establecer allí caso; tras ligero apunte de reel sistema de desagües que formas que eran necesarias, conviniera, pues por el momen- pero que no estaban incluidas to hay una sanjas de tierra a en el contrato; y tras manifestar que ordenó la terminación NICIPALIDAD DE LIMON, a 6) - Dada la temperatura de insignificantes detalles, cua. lece de un error que sur nen

CON LOS PLANOS Y CONTR TOS APROBADOS, y añade o LA EJECUCION HA SIDO M JORADA EN CIERTOS DET LLES. Aun más, el citado Inc. niero manifiesta HABER IN PECCIONADO LA CONSTRU CION DEL TRABAJO DESI SUS COMIENZOS.

Esta última aseveración, s bre todo, se nos antoja mi desfavorable para la reput ción profesional de quien la h ce, pues habiendo examinado edificio desde los comienzos su construcción, es extraño qu no se haya apercibido de l deficiencias que todo el mund incluso los que no eran perite le señalaban, y que discon p resultado los desperfectos q sobrevinieron como cor cia del poco esmero y terial empleado en uns la vista del público.

Es sabido que la Construction Co. no sup. contratista señor Not material que éste pi para l ejecución de la ob motiv por el cual no pudo a tard unque lo intentó, señor Nazari a que este, po cuenta, hiciera las repara nes que demandó el mal estad del edificio. ¿Cómo es que Ingeniero auxiliar del Gobieri no llegó a notar estas deficien cias, inspeccionando diaria mente el curso de la ohrao

¿Cómo es que todo niero no notó las dei de la construcción, cui dos en Limón Sería inútiNAL"

El público todo en Lim be perfectamente por que asi el Ingeniero auxiliar bras Públicas.

Fray Verdadi

Hemos recibido una circa

en que nuestro amigo don te al Palacio de Justicia, la que se encarga de coloca conseguir dinero con gara hipotecaria, cobro de cuent tlquileres de casas, venta alhajas de segunda mano, c culación de correspondenc urbana con constancia de el trega, agencia de periódicos o provincia etc. etc.

Conocedores de la honrade y actividad del señor Carmo na, no tenemos inconvenient alguno en recomendarlo a nues tros abonados, augurándol completa satisfacción en asuntos que le encomiende

El estado numérico que blicamos en nuestro número terior al tratar de LA SITI CION ECONOMICA DE LA B

San José. Muy estimado señor nuestro:

Administrador General de la

La Junta Agricola Industrial

que nos dió la orden de detener- bón tomadas al vapor inglés las llegadas de vapores con las salidas de trenes, los pasajeros

trenes llegan a las estaciones Secretario.

tes de la hora del cierre de ofitienen necesariamente que perdades el segundo día.

Alfredo Vega.

Carlos Strasbruger.

Martin Martinez.

Benigno Amador.

José M. Sánchez.

Francisco Hidalgo.

tender, podría cambiarlo sin le- construcción. del cual no tenemos interés, ral. hay siempre trenes especiales a cualquier hora.

de favorecer esta ciudad, nos Comandante, debe forrarse el los dictámenes de los técnicos su Oficina de Agenci permitimos suplicar a usted piso y el tabique al lado Este, Pero, lejos de esto, el señor Comisiones, establecida que, aun cuando solo fuese por que son de madera, con plan- Ministro no recibió la obra y vía de prueba, se sirva cambiar chas de hierro galvanizado, ha obligado a la Compañía a po apareció un gran crucero de que el "Emden" acaba de pro- guna ventaja de los pasajeros la hora de salida de los trenes apropósito para evitar inciden- remediar los desperfectos de ordinarios entre San José y Li- tes con el fuego, mientras pu- ella. món, fijando para eso las siete diera dotarse con una cocina, 2.0-No creemos que se pue o las ocho de la mañana.

R. Mora F., F. Golcher, Luis Por otra parte, los vecinos Kruse, Zenón Bonilla, B. Ramíno de los oficiales examinó mis patía de todos aquellos que sien de Limón, como de las otras rez J., B. Ramírez R., Quinto papeles e hizo una señal al cru- ten entusiasmo por el valor y la poblaciones de la línea, que Vaglio, Frank Maduro, Eladio cero. Se me declaró enseguida inteligencia. Mientras tanto el van al interior para el arreglo Fonseca, José Rodríguez F., L. que la tripulación sería trasla- capitan von Muller sonrie iró- de sus negocios, están obliga- Vargas Q., Alcides Ramírez, sa del Comandante en la esqui- Obras Públicas en Limón. Este dada a bordo de un barco ale- nicamente a los ingleses desde dos a emplear, cuando menos, M. Velázquez, A. de la Peña, mán y que el "Clan Matheson" la proa de su barco y por su ima tres días en su viaje, porque los José Arrastry, V. M. Salazar,

EL CONCURSO DE DICIEMBRE

anunciar que no hemos recibi- de diciembre último. A última hora, ya en prensa blicamos en el número 5 de este Antonio Zozaya.

AVELINO DE LA PEN

SUCESOR DE PEÑA HERMANOS

Le Madera de Pinotea por mayor y al detal = PRECIOS CONVENCIONALES = Hierro de techo de 6 y 8 pies, a precios reducid ceite de Linaza, Puertas, Ventauas, Balaústres, Tanques Harry de hierro galvanizado, corrugado y también de hierro liso, desarmables, de 700 galor s de Catálogo y 50 por 100 de descuento.

> ME HAGO CARGO DE CONSTRUIR CASAS A PAGOS MENSUALES Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

FEIXDELAPEN

— Gran Depósito de Materiales de Construcción — Calle 4ª, 150 varas de las Oficinas de la Northern

Barras de medio redondas, ...

13 de pulgadas de grueso; liso para canales y tubos desagüe, tubos y láminas latón de varios gruesos, la llos y cemento.

tidad alguna.

Este error no afecta a los último. totales.

Se nos ir orma que tanto el señor Gobel ador como el Secretario de a gobernación se encontraban en San José el pasado lunes 4 de los corrientes, de modo que la gobernación de la provincia estuvo acéfala por un día

¿ Qué ocurre?

Aconsejamos a los amantes de vestir bien que acudan a casa de Angel Zecca a comprar camisas y corbatas.

Nos informan que altas personas, cuya talla se mide por el puesto que ocupan más que por sus merecimientos personales, han estado influyendo con el señor Juez interino del Crimen, para que sobreseyera una sumaria que se instruye contra un regidor municipal.

Como nos lo contaron lo contamos

Gustosamente rectificamos la noticia dada en nuesaro número anterior sobre la amputacaballero don Arturo Farrer, medida extrema a la que afortunadamente no ha habido necesidad de recurrir.

Felicitamos sinceramente al amigo Farrer, por cuyo completo restablecimiento hacefervientes votos.

El señor Coronel Solano se viene afirmando "su palabra militar" que el señor Juez don Octavio Quesada no quiso hacer constar en una declaración que prestó sus manifestaciones acerca de si practicó o no un saber a mis favorecedores que registro personal.

Le cual no hace sino afirmar la veracidad del suelto nuestro motivo de la "rectificación" del señor Solano.

En lo que ha hecho muy bien

en la que no debió figurar can- a nuestro juicio, con perdón de "la palabra militar" de este

> Nos dicen que el señor Bonilla propondrá a la Municipalidad subvencionar al señor Gobernador con C 200 mensuales. No nos extrañaría.

Y hablando de subvenciones, nos han afirmado que el vor del anterior Gobernador interino la suma de C 200-por Kirkpatrick y doctor Fernanla subvención de diciembre, en do Vázquez. cuyo mes éste último no sirvió el puesto subvencionado más de veinte días.

su plata o la regale, esta bien, Ricardo Pacheco. porque para eso es autónoma.

Pero creemos que el señor gar un sueldo o subvención que Bonilla. no estaba ganado?

Al señor X X de San José le rogamos autorice a una persona para que retire de la administración de nuestro periódico ción de una pierna al estimable la suma de C 15 y el comunicado que nos remitió para su

> Aunqui nuestro periódico ha atacado a la misma persona, en asuntos que atañen al bien general de la comarca, nos vemos imposibilitados para publicar un escrito que contiene ataques personales.

ATENCION!

Por medio del presente hago uando hayan de suspender cualquiera de los trabajos que me tienen encargados, me lo avisen en los días 14 o 30 de cada mes, a fin de evitar pérdidas de días.

JOSE GARITA.

ZACARIAS CHEVEZ CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Representante Apoderado de la Casa bancaria JUAN FERNANDEZ MORUA

SE HACE CARGO DE TODA CLASE DE COMISIONES GARANTIZANDO EL EXITO MAS COMPLETO

LO QUE NO HACE NUESTRA OFICINA NO LO PUEDE HACER NADIE dos?

E. BEECHE Y

Agentes en Limón para la venta del magnifico AZUCAR

Rohrmoser Hermanos

Tienen un depósito constante de ese artículo, gunta, podemos asegurar que la y lo venden a precios bajos.

Compran cacao

Apartado de Correos No. 92

Marcelino Franco

se hace cargo de toda clase de trabajos de Herrería, Fonta- cia que los razonamientos, cite- momentos de movilizar sus ca- to municipal, nería y Hojalatería.

Cuenta con operarios competentes Avenida 2ª, 50 varas al Este del Establecimiento "EL guez, acreedor de la Municipa- cambiar la forma en que lo tie-NUEVO MUNDO."

Notas Sociales

ANDRES BORZONE

ALQUILA GUARTOS AMUEBLADOS

MUCHA VENTILACION, HIGIENE Y ASEO

BAÑOS MUY BUENOS

LA SITUACION ECONOMICA

DE LA MUNICIPALIDAD DE LIMON

siguiente forma la que ha de tinguida esposa e hijos. fungir en el año actual:

Alcides Ramirez; Pro-Secreta- dez. rio, don Octavio García. Vocaactual Gobernador giró a fa- les los señores H. King, Victor

En asuntos profesionales ha vincia don Octavio Moya. estado varios días entre noso-Que la Municipalidad bote tros el conocido abogado don

COLABORACION

Ya demostramos en nuestro

pasado número que el proyecto

para la conversión de las dife-

rentes deudas municipales por

medio del lanzamiento de los

bonos de este emprestito, era

una operación que traeria como

consecuencia un desastre finan-

Prometimos ocuparnos hoy

de la VIABILIDAD DEL PRO-

YECTO, y para hacer este estu-

dio lo subdividiremos en tres

¿Estarán conformes con él

¿Responderá el público costa-

le las enteriores preguntas, es lones.

los actuales acreedores?

proyecto al aqua.

Veamos ahora.

la Municipalidad.

preguntas.

El día 2 del corriente eligió, Ha pasado varios días en es- Nosotros, que conocemos alnueva Directiva el Club Atlan- te puerto el señor don Adolfo go la marcha de los nigocios de tida, quedando integrada en la Cañas en compañía de su dis- este señor, sabemos que no a-

Regresó a San José el conoci-Ariza, M. J. Thomas, Carlos do comerciante don Otto Knohr.

nor Juez del Crimen de la pro-

A fijar su residencia en Car- prestados. tago marchó nuestro particular mente.

© 70,000 00 tiene estipulado que

tanto el capital como los intere-

ses le sean pagados en oro, en li-

bras esterlinas o en buenos che-

Caso de que el señor Rodri-

su deuda antes del vencimiento,

la transacción.

rricense a la solicitud de fon- guez aceptara que se le pague

¿Es LEGAL en la forma que caso muy hipotético pues el se-

El señor Teodoro A. Rodri- sión, no han de convenir en

do al capricho de la suerte en diferentes épocas y en pequeñas sumas.

ceptará la propuesta del cambio de su crédito por bonos, Presidente, don Luis Kruse; Para Cartago marchó el mar- ni la amortización inmediata, Vice-Presidente, don Everardo tes pasado acompañado de su sino en el plazo que tiene mar-Gómez; Tesorero, don R. L. Ha- familia nuestro particular ami- cado, en cuyo caso aumentan tton; Secretario Contador, don go don Ricardo Mora Fernán- en & 16.800 los intereses que

> Los mismos municipes con-Regresó de Puntarenas el se- fiesan en su informe que se nota marcada tendencia entre los acreedores del municipio a retirar los fondos que le tienen

Lo que nos parece extraño es amigo don Manuel Rodó, quien que, estos municipes que han Regresaron de San José, a nos dió el encargo, que cumpli- observado que la gente adinera-Gobernador no tiene esas atri- donde habían marchado a pa- mos gustosos, de despedirlo de da, la que "busca" la colocación buciones. ¿Podría decirnos el sar las fiestas nuestros particu- sus muchas amistades, de quie- de grandes cantidades a un inseñor Gobernador con qué au- lares amigos don Víctor Ariza, nes por falta de tiempo no le terés relativamente módico y torización se ha permitido pa- don Jacob Delvalle y don León fue posible hacerlo personal- las mismas que quieren retirar sus fondos del municipio, crean que esto sea hacedero entre el resto de los simples mortales de Costa Rica.

Los Bancos del país induda-

res del proyecto

¿Quién, pues, va a colocar sus fondos en este empréstito?

Falta examinar el proyecto ques sobre Londres. Es indiscu- desde el punto de vista legal.

tible que el señor Rodríguez no La ley de 8 de agosto último ha de aceptar ni capital ni in- concedió ciertas atribuciones al tereses como no le sean pagados señor Presidente de la Repúblien oro, y sabemos que para ha- ca para legislar en lo que atacer esta operación la Municipa- ñe a determinados intereses gelidad tendría que pagar un pre- nerales, pero no sabemos que mio del 10 por 100 más del tipo esta ley haya concedido la misal que esté el cambio, tipo que ma atribución a la Municipaliro cuando se trata de efectuar del pais.

Contestando la primer pre- cuyos pagos le capital e intere- A los encargados de cargar con

de sus créditos como no sea en ya que lo hemos tomado por En alguno de los venideros condiciones muy onerosas para ejemplo-que practican opera- números indicados cuáles son ciones de grandes cantidades a a nuestro humilde juicio, los Pero como quiera que los he- plazos fijos, lo que les da la ven- medios más eficaces para solchos hablan con más elocuen- taja de saber cuando llega el ventar decorosamente el crédi-

tendria que pagar el municipio

blemente no harán estas operaciones. Todo lo contrario más bien.

La gente relativamente acomodada no ha de colocar sus capitales en una institución de la que los están queriendo retirar los actuales acreedores; porque no les inspira confianza, segun se desprende del informe de los municipes patrocinado-

lo pretende lanzar el municipic? nor Rodriguez no quiso reba-Creemos haber demostrado Es indiscutible que si el pro- jar el plazo de tres años, aún cumplidamente que la operayecto tropieza con una contesta- en este caso la Municipalidad ción que trata de realizar la cion destavorable a cualquiera perderia no menos de 7.000 co-Municipalidad limonense es ruinosa para los intereses locales, Y como el señor Rodriguez que no es viable, y que es ilehay algunos otros acreedores, gal.

ses están contratados en oro. la gloria o con el Sambenito de mayoria de los actuales acree- Además, es indiscutible que esta idea, rogamos que se sirdores no aceptarán los bonos del personas como el señor Rodri- van tomar en cuenta las razoempréstito, ni la cancelación guez-sigamos con este señor, nes que hemos expuesto.

PETRONIO

lidad por la respetable cifra de nen colocado, para irlo recibien- (Continuará)

W. R. GRACE & C

Importadores - Exportadores

San Francisco - New York - New Orles

Importadores - Exportadore

London

Agente: F. WIS

San José, Costa Rica

Hotel Siglo XX Antonio Idoy, propiet

Este magnifico establecimiento está situado e punto de Limón, cercano a la Estación del Ferro Muelles y a la Aduana. En el punto más centrico to. Los amigos de Antonio Idoy deben acudir a c la soberbia CANTINA en él instalada, donde se los más exquisitos tragos.

Depósito de los afamados puros de MACHADI

JOYERIA, RELOJERIA, VENTA DE GIROS SOBRE JA DEPOSITO DE LOTERIA

Los números premiados en la lotería vend esta casa se cambian en efectivo sin descuen Avenida 2a. Casa de don Quinto Vaglio, LIN

AVELINO DE LA PEÑA y

Tenemos el gusto de avisar a nuestros favorece aparece nominalmente a un tan- dad limonense, ni que autorice acabamos de recibir un completo surtido de artícul to determinado, pero que siem- a esta corporación para saltar ballero, entre los que se encuentran calzados que re pre es un 10 por ciento más ca- por encima del poder más alto competencia por la baratura de sus precies y la mano de obra; sombreros de paja, fieltro y Panamás Y es indiscutible que la opera- demos a los precios más baratos en plaza. Existenc ración no se puede realizar sin de pieles finas y cueros como también de los demás la aprobación del Supremo Con- de zapatería. Magnifico surtido de camas de nierro. de lotería.

LA CONVENIENCIA - Avenida Comercial, Li

RUDOLPH HE

Casa Principal y de Gran Estilo, especialista en Vestidos, Ajuares, Decoraciones y Muebles. Telas de lana, seda y Al para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionado tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, et y abrigo, frazadas.

Confecciones para señoras Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas, Faldas, Ill. Enaguas, sombreros, etc. etc.

Trajes para niños Vestidos y Abrigos para niñes, Vestidos y Paletote para ñoritas, Trajes para niños, Abrigos y Pelerinas.

Ropa para caballeros Trajes y Paletots, Trajes para excursiones, para caza y sp Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baf ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbati medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombri

Pidan Catálogos y envien sus pedidos a Victor Fabian, San José, C. R.,

AVELINODE

pita-ma : huscarles otra inver-

SUCCESSOR OF JENA HERMANOS

The Oldest Lumber in the City

Port Limon, 4th Ave, 50 yards from Police Station

High Grade of Pitchpine Lumber at the Lowest Price Corrugated Iron Roofing the best Quality and Cheap as Never in Town. - Also selling, Harry Gal Tanks 700 Gallons and over set and knock-down, at Catalogue Price and 50% discount; Doors, Windows Paints, Linseed Oil and other Building Materials. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizane" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LIMON Y SIQUIRRES Almacén de Géneros y Abarrotes

SUCURSALES en Pacuarito, Cimarrones. ingston, Estrada, Pocora, Las Mercedes, San erto, Monte Cristo y Turrialba.

ESTADOS UNIDOS DECLARAN LA GUERRA en el punto más céntrico de la AL JAPON

vende un magnifico juego de muebles de dormitorio, a de comedor, útiles de cocina y muchos otros útiles

demás el lote No. 7 de la Manzana 59, con dos casas lote del lote 6 con una casa de la Manzana 67; dos un carretón nuevo, todo a precios de ocasión. hago cargo de la administración de casas y todo lo

relacione con el ramo de comisiones. ra Pormenores y detalles dirigirse a

> FEDERICO RAMIREZ R., Agente Comisionista

imón, Costa Rica.

SIN HONG & Co.

l'enemos el gusto de anunciar a nuestra numerosa clientee hemos establecido un negocio de panadería en el local e a la casa de piedra de don Quinto Vaglio, donde fabris un pan exquisito elaborado con las mejores harinas que camen en todo el país.

> EDGAR KNOHR Y Cia. San José - Limón Ventas al por mayor y al detal

PARK HOTEL

Limón, Costa Rica

Jente Servicio de Comedor - Amplias y ventiladas Habitaciones

Frente al pintoresco Parque Vargas, desde donde De enta en todas las farmacias len escucharse los conciertos de la Banda Municipal

Modicidad en los precios ED. DORSTEWITZ, Propietario

ANIBAL RIVAS

PLATERIA Y RELOJERIA

Se compran toda clase de alhajas usadas de oro y plata. Avenida 3a., Limón, Costa Rica

EL NUEVO MUNDO

Almacén de Abarrotes al por mayor y al detal. Surtido cualquier tamaño, ejecución eto de finos licores, provisiones, conservas alimenticias de molduras para retratos y ncia e Italia. Cemento «Alsen», la mejor marca cono- enadros, vistas fotográficas en

Eábrica de café molido. Nuestra fábrica de café molido ra de la población, ejecución ija dia y noche para dejar satisfecho el gusto de los parromos y de nuestra clientela.

os precios de nuestro café molido desde esta fecha son;

Le De primera clase al por mayor: G 38.00. Al detal: C 0,40 a.a. Segunda clase, por mayor: @ 27.00. Al detal: 0.30 libra. Por cada vapor recibimos gran cantidad de mercaderías RIALES. Europa y Estados Unidos de Norte América.

Champañas, Cervezas Americanas, Anices, Wiskeys Antidiluvian

to Para Navidad y Año Nuevo esperamos un gran surtido se lovedades.

JUAN JOSE LEON

Limón, C. R.—Avenid Central.

Magnífico Edificio en alquiler

Se arriendan los bajos de la casa en que in instaladas las Oficinas del Juzgado Crimen.

Inmejorable punto comercial. Panto esco y ventilado.

Entenderse para precio y condiciones con

José Acuña.

URGENTE

Se vende una prensa de copiar nueva, una cama de nogal, una maquina de coser Singer, dos juegos de lavatorio de porgar y varios otros muebles de casa; todo en muy buen estado y casi a mitad de precios.

También se alquila un cuarto en casa respetable muy bien | amueblado y con luz eléctrica; una caballeriza y medio lote población.

Para precios e informes acu-

A. CAMARA

DE OCASION!

Se vende, en condiciones muy favorables:

Una máquina de coser Singer de Gabinete, cuyo valor en almacén

de C 150-00.

Ambas están en muy buen estado y nuevas.

Una esfufa de cuatro huecos, cuyo valor en ferretería es de 6 60-00, también está en muy buen estado.

Un ropero de medio uso, pero en buen estado.

dirigirse a

A. CAMARA



y droguerias del país

FOTOGRAFIA ARTISTICA

___ DE ___

WIMMER

Tengo el gusto de informar al público que he introducido importantes mejoras en mi taller, donde estoy a la orden de mis favorecedores para atenderles con el esmero y cuidado que siempre he emplea-

Estoy en disposición de hacerme cargo de cualquier trabajo como ampliaciones de cualquier punto dentro o fuede grupos y fotografías de gran tamaño y todo lo que se relacione con los diversos ramos del arte fotográfico.

Acudan a examinar los retratos SEPIA, únicos en Limón, y las fotografías IMPE-

Precios módicos al alcance de todos.

Talleres: en la Avenida Central LONDRES. Frente al Club Atlantida

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA o ARAGON y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en Mis oficinas. las cuales están situadas: SAN José, frente a la Casa Presidencial, Calle del Comercio; en Lmón, cerca de la Esación del Ferrocarril.

GUILLERMO NIEHAUS

GRAN TALLER DE MECANICA, FUNDICION, HOJALATERIA Y CAÑERIA

Ruedas de carretas y coches. Especialidad en verjas, por Surtido completo de abarrotes, vinos y licores. celana de seis piezas cada uno, tones y combinaciones de cajas de hierro. Ruedas de engrados lámparas grandes de col- najes y poleas de todas dimensiones, mariposas hasta de tres pies de diámetro, molinos de café y tostadoras. Confecciones de aparatos de luz acetilena.

Compra y venta de estufas de segunda mano.

Géneros - Abarrotes

Ventas al por mayor SAN JOSE Y LIMON

Una máquina de coser Singer de las descubiertas, cuyo costo es de Costo es de

Venta de animales de la finca "El Guayabo" de don Juan Gómez A. Se destazan sólo animales de esta finca.

SE COMPRAN SEMOVIENTES Y SE VENDEN

Para precios y condiciones ALCIDES RAMIREZ, Administrador Gerente. - Apartado 106

Por tenerme que dedicar a mi negocio de pesquería, vendo el conocido GRAN HOTEL que cuenta con una numerosa y buena clientela.

Para condiciones que son muy liberales, entenderse con el suscrito,

& LIMON, Costa Rica Vicente Cortez

EL AGUILA DE ORO

LUIS VANNI L.

Establecimiento de abarrotes, vinos y licores, situado en la Avenida Central, el más surtido de la ciudad.

Gran existencia de conservas alimenticias, francesas, italianas y españolas. Gran perfumería italiana y francesa, polvos de tocador, etc., etc.

Agencia de los cigarrillos SUSINI y FLOR DE CUBA. Acaban de llegar muchos artículos. Todos los artículos que vende esta casa son importados directamente de Europa y Estados Unidos.

GRAN REBAJA DE PRECIOS! -o- LIMON, C. R. prontitud en el despacho.

Ricardo Mora Fernández

CORREDOR JURADO

tiene terrenos muy bien situados que alquila y vende a precios bajos y a plazos.

Se alquilan varios departamentos frente al Mercado Público de esta ciudad, casa propiedad de Rodríguez y Bertheau, que elabora esta Fábrica es de primera calidad. F manzana 30, lote 8. — Cómodos y baratos.

Para informarse: la casa de Ramón González C., a cargo de don JOSE ACUNA G.

Ostiones frescos de New Orleans

Latas pequeñas y grandes en el HOTEL

Cocktailes de ostiones en las cantinas de KIRKOPATRIK BORZONE y en EL FENIX.

JULIO SAENZ G.

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: Al lado Sur del Juzgado Civil.

EMMANUEL HOO

LIMON, COSTA RICA, AVENIDA CENTRAL

Comerciante al por mayor, Importador y Exportado

Rogelio Mora Fernández

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en su Oficina, calle 1ª, contigua al loca que ocupó la cantina THE GEM.

Horas: de 7.30 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Además de los asuntos judiciales, se atiende cual quier otro relacionado con las oficinas de la Gobernación, Registro Público, los diverses Ministerios, etc., etc. prestando la mayor actividad.

ESPACIO RESERVADO

---- PARA LA ----

PANADERIA COSTARRICENSE

BELISARIO RAMIREZ J.

JOSE HERNANDEZ SANCHEZ

PROCURADOR JUDICIAL

Despacho en su oficina, Avenida 4a. de esta ciudar casa de don Ramón González.

Horas de oficina: de 8 á 11 a.m. y de 12 m. á 5 p

LIMON, COSTA RICA

EL ANCLA

Ferreteria de Jacob Delvalle

LA MAS ANTIGUA - LA MAS EGONOMICA

FARMACIA Y DROGUERIA INTERNACIONAL

ESTABLECIDA EN 1895

DR. BENJAMIN DE CESPEDES

(Sucesor de Virgilio Giorgi)

Ventas al por mayor y al detal. Constante renovación de drogas, medicinas de patente, perfumería, jabones, instrumentos de cirujía, etc., etc.

Mande sus recetas a esta Farmacia. Hay esmero y

LIMON, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

EL TORO

WHITE THE STREET WAS AND THE STREET

ALEJANDRO LEON

Importación directa de artículos de abarrotes, cristalería, vinos y licores de las mejores marcas de Europa y Estados Unidos.

Surtido completo de artículos de lujo, como son: perfumes, jabones finos,e tc. etc.

Avenida Central, frente a los señores Maduro and Sons.

LIMON, COSTA RICA, CENTRO AMERICA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLI

Se atienden pedidos por grandes que sean. E menores dirigirse a su propietario

> ANTONIO ESCALA Calle 4a. y Avenida 6a., Limón Costa Rica.

-- BRITISH PHARMACY

DEPOSITO DE LOS FAMOSOS REMEDIOS NY

Procurador Judicial Despacha en su oficina, Av. 16 de esta ciudad, casa de su propie.

LINA: De 7 a. m. a 11 a. m. y de 12 p. m. a 5 p. m. IMON, COSTA RICA

Imprenta Moderna, San Jos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.